SANTE

COVID-19: La Suisse remet quatre millions de doses de vaccins au programme COVAX

La Suisse va céder au programme COVAX plus de 4 millions de doses de vaccin AstraZeneca comme contribution «notable» supplémentaire à la lutte globale contre la pandémie de COVID-19.

En avril dernier, elle avait débloqué 300 millions CHF (7,8 milliards de francs CFA pour soutenir l'initiative visant à accélérer l'accès aux outils de lutte contre le COVID-19 (Accélérateur ACT). Cette initiative vise à améliorer l'accès aux vaccins, aux tests et aux médicaments dans les pays en développement, et à renforcer les systèmes de santé locaux.

Quant à l'initiative COVAX, elle a pour objectif de garantir «un accès régulier et équitable» aux vaccins contre le COVID-19 partout dans le monde. Les grandes inégalités en matière de répartition globale des vaccins laissent prévoir que la pandémie durera encore un certain temps à l'échelle mondiale.

La décision du Conseil de céder des vaccins à l'initiative COVAX, prise le 30 juin dernier, est liée au fait que la campagne de vaccination contre la pandémie



condition adulte a reçu une dose, tandis que plus de 40 % est complètement vaccinée. En outre, le pays dispose suffisamment de doses, disponibles pour vacciner les enfants et les adelescents tout en assurant un éventuel vaccin de rappel. Les vaccins supplémentaires que la Confédération a commandés pour 2022 prendront en compte les possibles mutations du virus. RESERVE

La Suisse avait commandé près de 5,4 millions de doses de vaccins AstraZeneca, au plus fort de la pandémie. Elle en conservera 1,4 million de doses de ce produit à vecteur viral qui reste-

ront réservées pour un futur emploi en Suisse. Ce lot sera en premier lieu, destiné aux personnes qui ne peuvent ou ne veulent pas recevoir de vaccin à ARNm, ainsi qu'à celles qui ont reçu une première dose du produit d'AstraZeneca à l'étranger. Ces vaccins seront disponibles dès que Swissmedic (l'institut suisse de surveillance et de contrôle des médicaments pharmaceutiques) aura autorisé le produit et que l'OFSP (Office fédéral de la santé publique), et la Commission fédérale pour les vaccinations auront publié la recommandation de vaccination correspondante.

correspondante.
En Suisse, la campagne de vaccination a misé en particulier sur les vaccins à ARNm, qui se sont avérés très efficaces et bien tolérés. Les produits de Moderna et de Pfizer/BioNTech sont basés sur cette technologie. D'autres vaccins seront cependant utilisés en complément, notamment pour les personnes qui présentent une intolérance aux vaccins à ARNm.

I/I

SPORT

Lausanne : Siège de l'Observatoire mondial pour les femmes, le sport, et l'activité physique



Le Ville de Lausanne a été choisie pour abriter le siège de l'Observatoire mondial pour les femmes, le sport, l'éducation physique et l'activité physique (OMF-SEPAP).

Cette nouvelle organisation sportive mondiale a été créée en 2017 à Kazan, en Russie, par la Conférence internationale des ministres et hauts fonctionnaires responsables de l'éducation physique et du sport (MINEPS) de l'UNESCO (Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture), qui a rassemblé 121 États membres.

L'Observatoire mondial vise trois objectifs dans le domaine du sport et de l'activité physique :

- guider les acteurs gouvernementaux et non gouvernementaux dans la conception de plans d'action leur permettant d'atteindre l'éqalité des genres :
- documenter et créer des méthodologies d'évaluation unifiées pour un suivi indépendant des mesures prises en faveur de la promotion de l'égalité des genres;

- connecter les différents partenaires pour faciliter la coordination et l'échange de connaissances et amplifier l'impact et la diffusion de l'information relative à l'égalité des genres.

RAYONNEMENT

Le Département fédéral des affaires étrangères (DFAF) s'est félicité de l'installation du choix de Lausanne pour abriter le siège de l'Observatoire mondial, qui va renforcer les liens entre les fédérations sportives et les acteurs de la Genève internationale. Ses activités apporteront une nouvelle contribution à l'avancement des objectifs de développement durable. Lieu d'accueil de près de 60 fédérations et organisations sportives internationales et de 42 organisations internationales. la région lémanique qui regroupe les cantons de Genève et Lausanne, verra son réseau s'enrichir avec l'arrivée de l'Observatoire mondial. Le Canton de Vaud, la Ville de Lausanne et l'UNIL (Université de Lausanne) ont mise en place une association pour le développement de l'Observatoire mondial, son ancrage dans l'écosystème du sport international à Lausanne, siège du Comité international olympique (CIO), ainsi que son rayonnement au-delà des frontières

10

BURKINA FASO

Des projets de santé globale

Depuis 2015 «La Brique», une association suisse, contribue à l'amélioration de la qualité de vie et de la santé de la population de Diapaga, un département de plus de 15'000 habitants, à l'extrême Est du Burkina Faso, dans la province de Tapoa.

L'association a lancé récemment encore deux nouveaux projets de développement complémentaires qui couvrent l'ensemble de la province de 32'000 habitants. Une région rurale, bien connue de l'association. Elle y a déjà mené plusieurs autres projets de développement depuis 2000. Parmi ces réalisations figurent la création d'une banque de céréales, d'un forage, et l'ouverture d'une école primaire, à Bobomondi, chef-lieu de com-

La province de Tapoa est touchée par une extrême pauvreté, affectée de surcroit par un manque d'accès aux soins de base. De ce constat, et suite à demande de plusieurs représentants de neuf villages de la commune de Diapaga. La Brique a démarré un premier projet de construction d'un centre de soins et de promotion sociale en 2019, inauquré le 18 décembre 2020. L'enjeu de 2021 sera de le rendre autonome grâce notamment à la formation du personnel Cerise sur le gâteau, ce projet offrant un meilleur accès aux soins à la population des neuf villages alentour fait écho au programme du Ministère de la Santé du Burkina Faso. Ainsi, une collaboration fructueuse avec les autorités s'est développée, et ces dernières assurent les salaires du personnel de santé.

NOUVEAU PROJET

Face à la réussite de ce cent-

re, une réflexion plus large a été initiée par «La Brique» et la commission technique de la FEDEVACO (Fédération vaudoise de coopération) sur les movens d'améliorer la santé globale de la population. Une enquête sur les conditions sanitaires de base de la région a mis en évidence des problèmes d'assainissement. Seuls 14 fovers sur environ 500 bénéficiaient d'infrastructures sanitaires permettant d'éviter la pollution des eaux potables. En collaboration avec le ministère burkinabè de l'Eau et de l'Assainissement, ainsi que la mairie de Diapaga, Brique» a entamé en mai 2020 les premiers travaux d'assainissement dans treize villages. Avec le lancement de ce dernier projet en date, l'association contribue à la santé globale de la population de la commune de Diapaga, en complément au centre de soins et de promotion sociale.

Rfl (avec FEDEVACO)

SPORT MILITAIRE

Les jeux mondiaux militaires d'hiver 2025 se tiendront en Suisse

Le comité d'administration du Conseil international du sport militaire (CISM) a choisi la Suisse pour accueillir la 5e édition des Jeux mondiaux militaires d'hiver, prévu du 23 au 30 mars 2025.

La décision du comité a été prise le 28 juin 2021, lors d'une réunion. Les dirigeants de l'instance sportive universelle ont retenu le Thème : «Military Champions for Peace» (Champions militaires pour la paix), pour souligner l'aspect pacificateur du sport.

Le Conseil fédéral a été informé de la décision du CISM lors de sa séance du 30 juin 2021.

sa seance du 30 juin 2021.
Plus de 1'000 athlètes militaires du monde entier participeront à cet événement sportif majeur qui se déroulera en Suisse centrale et à Goms, en Valais. La Suisse mettra un point d'honneur à assurer la durabilité écologique de la manifestation, en organisant les premiers Jeux mondiaux militaires au bilan carbone neutre. Les jeux seront aussi écologiques que possible. Les émissions CO2 inévitables seront compensées.

Lucerne, ville hôte, sera égale-

ment le lieu de certaines épreuves. Les disciplines alpines prendront place dans la région d'Engelberg-Titlis, et les disciplines nordiques entre Andermatt, Realp et Goms. Des compétitions seront également disputées dans les domaines du skialpinisme, de la course d'orientation à ski, de l'escalade sportive et du cross-country.

HERITAGE DURABLE

En parallèle, la Suisse planifiera également des joutes parasportives, afin de permettre aux militaires en situation de handicap, de participer aux jeux. L'événement sera financé par le budaet ordinaire Groupement Défense, et son coût plafonné à 13 millions CHF (7,8 milliards de francs CFA). Le CISM est la troisième plus grande organisation sportive mondiale, avec plus de 140 états membres. Les Jeux mondiaux militaires ont lieu tous les quatre ans, ceux d'hiver et d'été alternant tous les deux ans. La

participation n'est ouverte

qu'aux membres des forces

armées.

JH

GUINÉE

Programme de santé en Guinée Forestière

L'Organisation non gouvernementale fribourgeoise, « Sam Global », basée à lancé un programme de santé de trois ans (2020-2022) en Guinée. D'un coût de 136'967 CHF (83,3 millions de francs CFA), il porte sur la rénovation du CHRS (Centre hospitalier régional spécialisé) de Macenta, en Guinée Forestière, au sud du pays. Il vise à améliorer la qualité des soins de santé pour quelque deux millions de personnes, et les

conditions de travail du personnel de santé de l'hôpital. Selon les statistiques officielles, le CHRS a une capacité d'accueil de 127 lits. Chaque année, 400 malades y sont hospitalisés. Membre de Fribourg-Solidaire, la fédération fribourgeoise des associations de coopération au développement, Sam Global est présente en Guinée depuis 1981.

ΥK